

CLASIFICACION DE LA INDUSTRIA ALBACETENSE EN 1875

La industria provincial de la época quedaría clasificada de la siguiente manera:

—65 fábricas (8 dedicadas a vasijas ordinarias; 1 a curtidos; 7 a jabón; 17 a aguardientes; 5 a teja y ladrillo; 4 a papel de estraza; 1 de aserrar maderas; 5 a chocolate; 1 a metalúrgica; 2 a tejidos; 1 a hilados de lana, y 13 a tinajas). Estando cerradas por diversas causas 1 de vasijas ordinarias, 7 de aguardiente, 1 harinera y otra de resinación. Las fuentes de energía (motores en la terminología de la época) que empleaban eran indistintamente agua, vapor o los animales.

—274 molinos harineros. Encontrándose cerrados 8 por falta de arrendatario, inutilización o falta de agua. El motor que emplean puede ser: animal, viento o agua.

—107 molinos aceiteros, más otros 66 que están cerrados por falta de agua, de cosecha, o por inutilización. Emplean la misma fuente de energía que los anteriores.

—5 batanes, de los que uno está cerrado por falta de agua.

La localización de la industria albaceteña, como vamos a comprobar siguiendo criterio propio, coincide en términos generales con los principales centros de población e importancia administrativa, sobresaliendo: Albacete capital con sus famosos talleres de navajas, cuchillos y tijeras; Riópar, con su importante fábrica de zinc y latón, empleando ella sola a 300 operarios, y constituyendo una

BOLETIN OFICIAL.

SECCION, NO OFICIAL.

ANUNCIOS.

La Esperanza.

FÁBRICA DE CERILLAS FOSFÓRICAS

DE
URREA Y CID

EN
ALBACETE.

Las autoridades, corporaciones y particulares que honran con sus frecuentes visitas este establecimiento, les ha llamado mucho la atención ver sintetizadas en él la laboriosidad y buen método en el trabajo, y la soltura y acierto con que funcionan todas y cada una de sus máquinas en las diferentes secciones en que, para la mayor comodidad y mejor desarrollo en las labores, están distribuidos sus muchos operarios, debido al acierto y pericia del Director, adquirida en el constante estudio que de esta industria fabril viene haciendo ha largo tiempo.

Albacete, que comprende sus verdaderos intereses y los de su provincia, ha acogido con júbilo este establecimiento, que viene, no sólo a inaugurar en ella la clase de industria á que se dedica, sino también á proporcionarle los beneficios que notoriamente reporta á todo país el fomento de la industria y el comercio.

Los favorecedores de *La Esperanza* quedarán satisfechos en sus demandas con puntualidad y y esmero, pues al efecto no se ha escaseado ni omitido gasto alguno.

Se facilitan muestras de las variadas clases de cajas y cerillas que, desde 10 reales gruesa hasta 23, se han confeccionado ya en esta fábrica.

Los pedidos á los Sres. Urrea y Cid.

IMPRESA PROVINCIAL.

isla en este mar desindustrializado de Albacete; Villalgordo, con la de papel común; Almansa con las de curtidos, jabón, aguardiente y la de teja y ladrillo; Chinchilla, con 4 dedicadas a vasijas ordinarias; Casas Ibáñez, con la de chocolate; Caudete, con 16 de aguardiente; Hellín, con las de pa-